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Con I'astensione dei deputati comunisti 

Approvata dalla Camera la prima legge 
sulla programmazione economica nazionale 

Sui tempi della fusione 

// PSDI accentua 

il suo ricatto 

contro il PSI 
Proteste di De Martino presso Nenni — Ta-

nassi conferma che i! primo congresso si fara 

solo dopo le elezioni del 1968 — Silenzio di 
Malagodi dopo la denuncia di La Malta 

L' irritazione di qualehe 
gruppo delta maggioranza 
del PSI per il modo come 
i dirigenti del PSDI voglio-
no risolvere il problenia dei 
tempi della fusione sta pro 
ducendo un certo subbitglio 
ai vertici dei due partiti. 
Ieri Nenni in persona k cor-
so ai ripari, convocando a 
palazzo Chigi, in riunioni se
parate, prima De Martino e 
Tanassi e successivamente 
Tanassi e Cariglia. All'usci-
ta il segretario del PSI. che 
appariva assai contrariato, 
non ha voluto fare dichia-
razioni, nientre Brodolini c 
Tanassi si sono limitnti a 
dire che e'era stato « uno 
scambio di idee generali » 
sulle questioni e sui tempi 
dell* unificazione socialdemo-
cratica. In realta. De Martino 
4 andato da Nenni per espri-
mergli la sua preoccupazione 
nei confronti del chiaro ca-
rattere rlcattatorio della pro-
cedura chiesta dal PSDI. Co-
m'6 noto, egli vorrebbc che 
i tempi fossero accelerati al 
massimo, iniziando subito e 
«alia base ^ il processo di 
fusione, per giungere al pri
mo congresso del partito uni-
ficato prima delle elezioni del 
1968. La posizione del PSDI, 
che Tanassi ha ribadito nel 
colloquio con Nenni, e inve-
ce sensibilmcnte divcrsa; in 
pratica cssa prevede una coe-
sistenza dei due apparati, 
pur formalmente riuniti, fino 
a dopo le prossime elezioni 
politiche, alle quali il partito 
unificato dovrebbe presentar-
si con lista unica, ma con 
entrambi i simboli. 

E' facile vedere che con 
questo tipo di « gestione pa-
ritetica intermedia > il PSDI 
intende tencr sospeso fino a 
dopo le elezioni, in modo da 
assicurarsi i vantaggi della 
sua maggior forza contrat-
tuale, lo sbocco finale del 
processo, nel quale il suo 
peso diverrebbe in questc 
condizioni ancor piu massic-
cio e schiacciante di quanto 
gia non lo sia attualmente. 
II contrasto, che vede inver-
tite le posizioni assunte pre-
cedentemente dai due parti
ti, in quanto e ora De Mar
tino a spingcre per la rapida 
fusione mentre Tanassi si 
manticne assai piu distneca-
to, verra portato in sede di 
sottocomitato per le questio
ni organizzative. Sembra che 
il comitato paritetico suhira 
per questo un rinvio; prima 
si dovrebbero riunire le due 
direzioni. A proposito degli 
incontri di De Martino con 
alcuni esponenti della mino-
ranza, anche Santi ha detto 
che essi sono serviti alia mi-
noranza per chicdere infor-
mazioni sui lavori dei sotto-
comitati, ai quali essa non 
partecipa. 

Nulla di nuovo per quanto 
riguarda la controversia sul
la procedura per il piano 
Pieraccini. Contatti sono in 
corso per giungere ad un ac-
cordo tra i gnippi. Ieri la 
commissione Bilancio ha in-
tanto proseguito I'esame dei 
« pareri » delle altre commis
sion!; in quella sede i rap-
presentanti missini hanno 
sollevato per la prima volta 
1'eccezione di incostituziona-
lita per la legge sui piano 
Si c nuovamente riunito an
che il CIPE, per proseguire 
1'esame del bilancio preven- i 
tivo 1967, sui quale hanno te 
nuto banco Colombo e il go-

vernalore della Banca d'lta-
lia, Carli. 

La polemica aperta daM'on. 
La Malfa contro il PLI a 
proposito della partecipazio-
ne di alcuni parlamentari li-
berali ad una manifestazione 
di omaggio all'ex-re Umberto 
non ha ancora trovato una 
risposta da parte dell'on. Ma
lagodi, cio che viene sottoli-
neato dalla Voce come una 
manifestazione di imbarazzo 
e disagio. Anche l'on. Ferri, 
capogruppo del PSI alia Ca
mera, si 6 associato alia de
nuncia di La Malfa, soste-
nendo cssere «assai grave 
che la mcta dei senatori e 
deputati di un partito che 
viene semprc a proclamarsi 
esempio di ortodossia costi-
tuzionale, si esprima a favo-
re della monarchia nel mo-
inento in cui gli italiani fe-
steggiano il Ventennale della 
Itepubblica ». Cio che e giu-
sto e sacrosanto; ma stona 
assai con certi episodi, come 
quelli della Val d'Aosta, di 
Vigevano e di altri centri, 
dove il ccntro • sinistra non 
solo non respinge ma solle- J 
cita l'appoggio determinante 
di coloro che vengono in al-
tra sede bollati di slealta ver
so le istituzioni repubblicane. 

m. gh, 

L'atteggiamento dei deputati del PCI — ha detto il compagno 
Failla nella diehiarazione di voto — conferma I'impegno a favo-
re di una programmazione democratica e nello stesso tempo la 
nostra vigile posizione critica - II PSIUP ha votato contro 

Le donne romane sono 
rientrate dalla 

conferenza per il disarmo 

L/arrivo a Termini delta delegazione romana dell' UDI 

Centinaia di per;or.e erano ad accogliere ieri sera alia stazione 
Termini la delegazione di donne romane che si e recata , su inizia-
tiva dell'UDI, u Ginevra per consegnare alia commissione per il 
disarmo dell'ONU una petizione in cui si chiede la fine dei bom-
bardamenti aerei sui Nord Vietnam e 1'inizio di negoziati. La 
delegazione ha uvuto. t r a l 'altro, colloqui con i delegati italiano 
e aniericano ai riuali ha fptto presente la profonda preoccupazione 
e la protesta delle donne romane per quanto sta accadendo nel 
Vietnam. 

La delegazione romana e giunta alia stazione Termini alle 20,45. 
Ad accoglierla e ra una folia folia di donne, giovani e lavoratori . 
F r a gli altri Ton. Marisa Rodano vicepresidente della Camera e 
la presidente delVUDI di Roma, la compagna Tiso. Sui posto erano 
anche numerusi giornahsli c la delegazione ha improvvisato una 
conversazione per spiegr.re i motivi dell'iniziativa. A questo ptinto 
e inlervenuta la polizia. che con i soliti metodi e sollevando 
vivaci proteste da par te delle donne e dei presenti, ha impedito 
che la conferenza stanipa si svolgesse. L'UDI romana ha fissato 
la conferenza s tampa per oggi, alle ore 17,30. nella sede di via 
della Colonna Anlonina. 

L'UDI ha consegnato 
la petizione contro i 

bombardamenti sui Vietnam 

Da Bucciarelli-Ducci 

I'ambasciatore 

cubano 
D presidente deUa Camera dei 

deputati . on. Bi-unetto Bucciarel-
li Ducci, ha ieri ncevuto in visi
t s di cortcsia Ricardo Subirana y 
Lobo. ainhasciatore dolla repub-
blica di Cuba pres.-o lo stato lta-

MILANO. 7 
E" ritornata in Italia la delega

zione nazionale dell'Unione Don
ne Italiane che si era recata 
a Ginevra per incontrare i rap
presentanti delle nazioni che 
prendono parte alia conferenza 
per il disarmo. La delegazione 
dell'UDI — delta quale face-
vano par te le rappresentanti di 
quasi tutte le regioni. apparte-
nenti a diversi partiti politici. 
ad organizzazioni cattoliche come 
le ACLI o non iscritte a nessun 
partito — ha avuto ampi collo
qui con i rappresentanti di 12 
dei 17 paesi presenti a l b confe
renza e precisamente: Egitto, 
Stati L'niU. Unione Sovietica. Ca
nada. Svezia. Norvegia. Nigeria. 
Inghilterra. India. Polonia. Bul
garia e Italia. 

Nel corso di questi colloqui 
le delegate dell'UDI hanno con
segnato \ verbali di migliaia di 
riunioni. tenutesi in Italia nel 
corso della festa deH'otto marzo. 
sui problemi del disarmo e d d l a 
minaccia di guerra nel mondo. 
In questi verbali — ha detto 
Marisa Passigli della presidenza 
nazionale dell'UDI — erano con-
tenute le nchieste delle donne 
italiane affinche siano intensifi-
cati gli sforzi comuni per ciun-
gere ad un effettivo disarmo. 
premessa indispensabile per ^con-
giurare la g i e i r a nel mondo. 

L'on. Marisa Viviani e la de-
legata di Trieste. Murs:n:. hanno 
riferito in modo particolare su-
gli incontri avuti con le de'ega-
zioni inglese. americana e India
na. I tern; trat tat i nel corso di 
queste conversazioni sono stati 
in particolare quelli relativi alia 
guerra nel Vietnam. I rappre
sentanti di Inghilterra e Stati 
Uniti — come d'altra parte aveva 
fatto *'. rappre^ent.ipte italiano 
Cavilletti — p i r non esprimendo 
c:.h1'?: s:'i'a grave s i t inzVje ev -
«*er>te ne! s.id-e.-t asiat:co. h.inno 
d i r r o v i t o di comprendere !e esi-
aenzc ci:e m>ovono !e o\mne ita-
I'.ine .n q.jesta v.i^ta az,one per 
la pace nol niondo 

P.ii cordiale e <Mo I'incontro 
c»>n :! r jppresentante indiano. 
nol corso del quale, tra gli altri 
problem;, e «tato dibattuto q-iello 
della fa Tie nel mondo. 

A ricevere Is delegazione del
l'UDI proveniente da Ginevra vi 
erano. tra gli altri . Ton. Gisella 
Floreanini dell'UDI milanese e il 
prof. M.ircaria. presidente della 
consulta mi!ane«e per la pace. 
Portando '! suo saluto alia dele 
gazione. il prof. M.irgaria ha 
ringraziato !'UDI per I'aTione che 
va svolcrendo contro la gneira . 
particolarmente per vincere Tin 
Hifferenza ver«o i prohlemi del 
disarmo e per far comprendere 
alle donne italiane il pericolo 
che dall 'aggrrMion* americana 
nel Vietnam deriva per rutta 
1'umaniU. 

Diehiarazione di Yecchietti 

di ritorno dalla RDT 
E' r ientrata dalla Repubblica 

Democratica Tedcsca. dove e sta-
ta ospite del Part i to Socialista 
Unificato (SED). la delegazione 
del PSIUP guidata dal segreta
rio de! Part i to on. Tullio Vcc-
chiotti e della quale facevano 
parte il sen. Vinccnzo Milillo e 
Giorgio Migliardi dell'Ufficio In
ternat ionale della Direzione. Al 
suo rientro a Roma l'on.le Tullio 
Vecchietti ha rilasciato Li se-
guente diehiarazione sui risultati 
del viaggio: 

c La iwstra delegazione s< e 
incontrata con Ulbricht e con 
l'Ufficio politico della SED. per 
uno scambio approfondito di opi- t 
nioni sui princ;pali problenu Je! i 
moviuunto di clas>c. ; 

In qwesti coUot|U: abh:an>o s» 
tu 'o cor^ta tare coaie i niassimi 
dirigen'.i dello Stato c della SED 
?:apt> rcrniarr.en;f copvinti. e in 
1-350 a^ approfondita cono^cenz.i 
dell i <-:tuaz;one della G e m u n i a 
o<ciJ t r ta le . che il governo fede-
ra!e teriesco stia mettendo in 
discu*«.one. sia sui piano poli 
t:co che mili tare. le misure rivol-
te a i apr i re una crKi che con-
templa anche uno sbocco bellico. 

Que«ta grave situazione crea 
una viva preoccupazione nella 
Germania occ iden ta l , d m e «: 
moltiplicano ormai le protesJe 
de; s indacati . de«li inte'.Iettna'i 
e degli studenti. E^sa investe an
che le centinaia di migliaia di 
' .r .oratori italiani. ormai gia sot-

trollo democratico anche in tem
po di pace. 

Non sappiamo se Ton. Moro si 
sia interessato nel suo viaggio in 
Germania federale di questa gra
ve situazione: quel che .sappia
mo. pero. e che una delegazione 
di lavoratori italiani che aveva 
chiesto di par lare all'on. Moro 
non e s tata riccvuta ». 

Nuovi sistemi 
di sicurezza 

sulle autostrade 

roposti alia minaccia delle legiii 
d, ecce.j'one. che comportano an 
cn«> per i lavoratori -4ran.en nu 
>-ure \ e r o e pronne i i mi l : tan / 
7,i^ioie iv r .!i i? u : n > ; ' j i n : e co-i 
criteri che -sfuccono a oslm con-

L'artrite 

sarebbe 

infettiva 

Un grup,m di ricervatori del-
Tuniversita di California e r..i-
scito a provocare l 'artri te in al-
cune scimmie inoculando agli am 
mali microorganismi prelevati da 
articolazioni di persone afTettc da 
ar t r i te . Negli Stati Uniti. questa 
malattia colpisce una persona su 
S«dKl. 

BOLOGNA. 7 
E' stato inaugtirato oggi il pri

mo trat to di 73 km. dell 'antostra-
da del rr.are: Bolocna Cesena. 

L'autostrada. come e noto. si 
sviluppcra sui t racciato Bologna-
Pescara-Cano^a di Puglia per un 
totale di 628 ohilomrtri. 

Alia cerimonia inaucurale il mi-
| ni-tro dei I-a\ori Pubblici onore-

vole Mancini nel suo discorso si 
e soffermato in part icolare sul-
I'impressionante aumrnto decli in-
cidenti che funestano le autostra
de italiane. Due sono ali demen
ti che genorano le dKerazie — 
ha detto il ministro — 1'inosser-
\ari7a del Coriice della s t rada. 
n.a anche le c i ren7e delle stnit-
ture dolla \ iabil i ta . A tal prono-
SIM una commissione di esperti 
del mini^trro ha anahzzato le \<t-
r,c cause e la rclazione che ne 
v \i*c\\a \ e r r a resa pubblica al 
piu presto. Mancini ha perd anti-
cipato che sulla base dello studio 
le autostrade in e^ercizio e quel
le in costnuione saranno dotate 
di riispositivi atti al miglioramen-
to delle condizioni di circolazione. 
I^1 autostrade future avranno le 
barr iere motalliehe anche nelle 

. banchine centrali per impedire 
l'i 

Nella seduta di ieri la Camera 
ha approvato la prima legge sul
la programmazione: quella che 
riordina il ministero del Bilan
cio facendone I'organo centrale 
delta programmazione economica 
e determinando la struttura con-
nessa del ministero stesso. La 
legge 6 stata votata dalla mag
gioranza: i comunisti si sono aste-
nuti. Un voto contrario e stato 
espresso dalle destre che lo han
no motivato con una generica av-
versione per una politica gover 
nativa nel campo economico: il 
PSIUP ha votato contro. affer-
mando che esso 6 in prima linea 
nella difesa di una politica di p ro 
grammazione economica. ma che 
non pu6 dare il suo voto ad una 
legge imperfetta. piena di con-
iraddizioni. in sostanza diretta a 
ohiettivi opinisti a quelli di una 

i politica di piano democratica. 
Le ragioni dell'astensione co-

nuinista sono state illustrate dal 
compagno FAILLA nella diehia
razione di voto. La nostra bnt-
tuglia per una politica economica 

I prograrnmata. ha detto Failla. e 
' antica e coerente L'abbiamo con 
' ilotta in Parlamento e l'abbiamo 

uwulotta sempre nel paese con 
V hatt.i'ilin dei lavoratori enn 
le lotte 0|>eraie e contadinr. con 
I'impegno mteliettuale. miioven-
'loc-i su ohiettivi particolari. ma 
orientando costantemente i nostri 
sforzi verso l'obiettivo unico del
la realizzazione di un corso po
litico nuovo e quindi della rea
lizzazione di una politica econo
mica prograrnmata. Sono ridi 
coli. ha detto Failla a questo 
punto. quegli organi di propa 
ganda che parlano di una nostra 
* improvvisa » conversione alia 
iHilitica di piano ed e grave che 
a(Terma»inn' di questo genere 
compaiano su un giornale come 
' Avanti! il giornale di quei t'um 
pagni socialist! che insieme a noi 
si sono battuti per una politica 
di piano quando nessun altro nel 
pacse accettava una simile pro-
spettiva. 

Per i comunisti. ha detto Failla, 
la politica di programmazione 6 
legata alio sviluppo della demo-
crazia nel paese. Di qui la po
sizione comunista favorevole al-
I'istltuzione del ministero della 
programmazione come strumen-
to necessario e come risultato di 
una scelta che ha rinunciato a 
cedere alle pressioni di quanti 
puntavano alia realizzazione di 
una programmazione burocratica, 
tecnocratica e autoritaria. La 
scelta e stata a favore di una 
prevalenza del potere politico 

j nella determinazione del piano. 
Sappiamo. ha detto Failla. che 

sono occorse lotte all 'interno del
la maggioranza per far prevalere 
questo punto e in tal senso dia-
mo atto ai compagru sociallsti 
per la battaglia da essi compiuta. 
Questa scelta pero. ha ammonito, 
e tutt 'altro che acquisita per i 
partiti della maggioranza. Per-
mangono, in tutto il tema della 
programmazione nazionale. con-
traddiziom e vischiosita perico-
lose che noi denunciamo con la 
nostra critica. 

E' grave, in particolare — ha 
detto il compagno Failla — che 
noi abbiamo dovuto discutere sul
le strutture del ministero della 
programmazione senza discutere 
c senza avere preso visione della 
legge sulle procedure. E' grave 
:n particolare la posizione assun-
ta dal democn=.liano on. Curti. 
che e anche relatore per il piano, 
posizione con la quale si al lerma 
che la legge delle procedure do-
vra essere discussa dopo la leg
ge sui piano. A nome del gruppo 
comunista. ha detto Failla. ufli-
cialmente avanzo la riclnesta for
mate che la legge sulle proce
dure sia quanto meno discussa 
contestualmente a quella sui pia
no. Nel corso del dibattito sulla 
programmazione e sulla legge 
per il piano, i comunisti useran 
no in ogni fase tutti gli strumenti 
consentiti per ottenere la soddi-
«razionc di questa richiesta e lo 
accoghmento o meno di cssa sa ra 
uno dei punti deternnnanti nella 
decisione del gruppo comunista 
circa le procedure per I'appro-
vazione del piano. 

Da tutte queste consideraz,oni. 
ha concluso Failla. d'scende la 
decisione comum->ta di astenersi 
nel voto su questa legge. Con que
sto vo'.o si conferma I'impegno 
comunista a favore di una pro
grammazione democratica intorno 
alia quale si possa realizzare la 
piu ampia convercenza di forze 
progressis 'e dentro e fuon del 
centrosinistra; nel con'.empo .'i 
confernia la \ igi!e posizione cri
tica e la protesta comunista con
tro il tenta t i \o di discriminazio-
ne che ancora una volta si e com-
piuto anche nella discussione su-
gli articoli della legce in esame. 

Altre dichiarazioni di voto so
no s ta te fatte da socialists de-
mocnstiani . liberaii e missini. In 
particolare il compacno DE PA-
SCALIS (PSI) ha ri=posto alia 
diehiarazione comunista afTer-
mando che per i socialisti la po
litica di piano rappresenta un 
fatto qualitativamente nuovo e 
quindi in relazione acl essa ca-
dono le discnminazioni \ e r so qua-
lunque forza poht:ca che si di-
chian disp05-»a a rollaborare ef-
fettivamente a ur.a politica e«> 
nomica pronrarm^.^'a 

li coniixigix) De- Pa?calis ha an 
che deuo t n e i *ooalis:i «».o | 
proati a discutere con tutti i par- I 
till, con i comunisti. fino in fon-
do, il problema di adeguati con
trol!! sulla politica di program
mazione da par te del Partamento. 

Nel corso della giornata si era 
conclusa la battaglia degli emen-
namenti nel cor^o dolla otiale. 
come poi ha affermato Failla 
M era a v i s i n o a i iin atteijgia 
mento di « rassegnata riruncia » 

VOLTERRA: Viva impressione per il fallimento 

del tentativo scissionisto del PSI 

Gli assessor! socialisti 
rimangono alloro posto 

Battuta d'arresto nel centro-sinistra 

chiarazioni ora del relatore di 
maggioranza ora del Ministro, con 
le quali venivano respinti gli e-
mendamenti comunisti o con le 
quali se ne accoglieva una qual
che parte. 

Un emendamento importante 
collegato alia battaglia comuni
sta [>er una valorizzazione del 
rapporto tra organi centrali del
la programmazione c organi le-
gionnli riguardava I'art. 0 della 
legge che istituisco una Commis
sione consultiva interregionale 
pt>r ri 'sainc dei problem! rigunr 
danti le Regioni in materia di 
programma/ionc Esplicnamenie 
un emendamento comunista ag-
giungi'Va i president i dello re fin 
ni a statuto ordinario tra i mem-
bri di ques'a commissione. N''l 
l 'attesa parteci|x*ranno ai lavori 
della commissione i presidenti 
di comitati regionali per la pro 
grammazione. 

Su questo emendamento si e 
votato dopo che e.sso era stato 
fuso con uno analogo presentato 
dai democristiani Ballardini e 
Biessani La fusione degli emen-
damenti e ^-tata chiesta dal com 
pagno Failla. I d<*miK-nstiani si 
sono detti d'accordo. 11 Ministro 
Pieraccini ha proposto la sospen 
sione dell'esanie di questo emen
damento opixinendo una serie di 
osservazioni alia volontn espres-
sa didla Camera con I'approva-
zione anche del relatore di mag
gioranza. K" stato infine accolto 
I'emendamento con una afgiunta 
proposta dal Ministro relativo al
ia piesidonza di quesiu comtms-
sione che puo essere oltre che del 
Ministro anche di un suo dele-
gato. Tra gli altri emc-ndamenti. 
a par te alcuni presentati dalla 
magPio-an/a ner inHnrdvp i r^n 
presentanti delle province di Tien- j 

M l I- i l l l i d / i ' ( > i l l " I I M I I M ' I l l l l " , 

VisM A n i v i i ;>n»e ^he <' - f t a'^o 
lita all 'art . 16 una limitazione cir
ca la consulia7ione degli organi 
regionali da parte del CIPE. 

L'art . 17 r iguardava la con-
sultazione da par te del Ministro 
per il Bilancio e la Program
mazione dei rappresentanti del
le organizzazioni sindacati. 

D compagno BARCA, Hlustran-
do la proposta comunista di sop-
pr imere 1'articolo, ha spiegato 
che i comunisti sono certo fa-
vorevoli alia consultazione fra 
organi della programmazione e 
sindacati , ma ritengono che que
s ta mater ia , proprio per la sua 
importanza. debba essere rego-
lata piu ampiamente nella legge 
sulla procedura. II Ministro Pie
raccini c il relatore di maggio
ranza si sono detti d'accordo. e 
1'articolo e stato soppresso 

II compagno Fail la ha quin
di illustrato una serie di emeu 
damenti comunisti che riguar-
dano la limitazione alia delega 
data al Governo per la soppres-
sione di Comitati ed Enti in 
relazione alle esigenze della pro
grammazione. In particolare ecli 
ha chiesto che venga implicita-
mente incluso tra i comitati da 
sopprimere quello del credito. 

L'emendamento del compagno 
Failla sui Comitato del credito 
e s tato votato e respinto. E' da 
sottolineare che il compagno 
Lombardi e alcuni altri depu
tati socialisti hanno votato osten-
ta tamente con alzata di mano a 
favore dell 'emendamento Failla. 
Inoltre Failla ha giudicato spro-
porzionata ed eccessiva la de
lega concessa al Governo in ogni 
materia. In merito. dopo alcune 
assicurazionl date dal Ministro 
Pieraccini . Failla ha ritirato 
questo suo emendamento. 

Per il PSIUP il compagno 
LUZZATTO ha illustrato l'emen
damento col quale prevede che 
anche gli imprenditori privati ol
t r e che gli organi dell'ammini-
strazione pubblica e gli enti pub
blici. fossero obbligati a forni-
re , su richiesta del Ministero 
del Bilancio. informazioni e dat i . 
II Ministro ha assicurato che 
questa rcgola sara inclusa nella 
legge sulle procedure e parti-
colarmente l'art. 6 di essa (Pie
raccini ha ventilato la legge di-
cendo: « Come vedete non e una 
legge fantasma. ma gia esiste, 
e al piu presto la presenterd al 
Consiglio dei Ministn i ) . 

Infine un articolo aggiuntivo 
proposto dal compagno Failla 
riguardava informazioni piu am 
pie che il Ministero deve for-
nire al Par lamento e che so-
prattutto debbono fomire gli al
tri organi della programmazio
ne. Dopo che il Ministro Pie
raccini ha assicurato che in tal 
senso si p rowedera nella legge 
sulle procedure e che egli ac
coglieva in ogni caso la richie
sta di Failla come una racco-
mandazione. il compagno Failla 
ha r i t i rato l 'emendamento. 

Ricatto della DC 
a PSI e PSDI per 
le giunte di Napoli 

I democristiani vogliono la rottura delle ammi-
nistrazioni di sinistra di Bacoli e di Giugliano 
costituite recentemente prima di discutere la 
soluzione di centro-sinistra per Napoli - La ri
sposta del segretario della federazione del PSI 

Dalla nostra redazione 
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I.a soluzione della crisj iia al 
Comune d i e alia Piovaicia tsen
za gimita rispettivamente da un 
nie.se e da due mesi e mezzo) ha 
subito un ennesimo rinvio per 
nuove fratturc intervctiute in .se 
«io al ceiitro • sinistra C.iusa ul
tima di (|titv!.i b i t ' t i ta di a r r i ' 
.-.'M: l.i co-tif.ii/.!«iTii' iii 'ina g.'inta 
iwu'.ana di viu.slra a IJacoii iimo 
tloi m.igii on cititr; dove M «• \<> 
tato i! 1 li giu#io) c<«i la pa'-te-
cipazioiie dei conuini'-ti. -ocialis'i. 
socialdemocratici. PSIUP c .ndi-
pitidenti di sinistra. 

I^i giunta di Bacoli s; e for-
mata appena quarantot t 'ore do|K> 
la riconferma <K'lla guuita <li *i-
iiLstra al comune di Giugliano 
— il piii imp*irtante contro agri-
colo <lel!a provincia di Napoli — 
gia amministrato <la wia coali-
zuxie comprendente PCI. PSIUP. 
PSI. PSDI: qui. per una chiari-
fica7.i«ie interna, si e ra avuta 
utia cri.si di breviss inu dura ta . 
ccnc!u>as! con I'u^cita (per mo
tivi di politica locale) del PSIUP 
dalla giunta. ma tuttavia coci una 
consolidaia convahda del 'a [K>:i 
tica unitaria. 

Di fronte a questi fatti — svol-
tisi mentre erano in corso le la-
borio>e e contrastate t ra t ta t ive <li 
Napoli i*?r la composizione della 
crisi conuinale e provinciale — la 
DC ha reagito malamente e il suo 
segretario provinciale ha pasto 
aper tamente . come condizione IXT 
la pro.secuzione delle t ra t ta t ive. 
al PSI e al PSDI la rottura degli 
accordi di Bacoli e di Giugliano. 
Stamane — a stret to giro di po-
sta — il segretario della Federa
zione socialLsta. pur tentando di 
mantetiersi in equilibrio nei la dif
ficile pasizione. ha di fatto ne-
gato che le due situaziocu cwmu-
nali sopra citate possacio es^er 
po-te sui piatto della bilancia. 
sui quale — egli ha det to — do
vrebbero essere paste in tal caso 
anche le tacite situaziooi che ve-
dono Li DC alleata con le des t re . 

In effetti alia corrente di mag
gioranza del PSI non e possibile 
conteciere faciimente le reazioni 
della base ad una politica di al-
leanza con la DC che si rivela 
ogni giorno piu deleteria per i 
socialist! ed e quindi sempre me
no accettata da larghi strati del 
partito. a tutii i livelli. II signi-
ficato del \o to del 12 giugno s ta 
venendo pertanto spesso ad assu-

ine:e a^iK'U: bid <i.\i'r.ii da quelli 
clif superlicialnutite e forse 
troppo alTietta ' . inuiite vennero 
c<«i^!<le!ati subito «IO;K) le e!e-
/.:<xn. 

Bacoli. in que>:o SICLSO. rappie-
s« i ta mi eM'inp.o tipico: il PSI 
icKviimente h<i condotto la sua 
ca-npauna elettorale su un ter-
ritio asp 'Uimiite critico nei t\x\ 
fronti della IVmocra/ ia cnMiana, 
che a \ e \ a peraltro e."5pie.->so una 
ainiiKiii tra/ .one corrotta. il cui 
.-.indaco era l'irnt*i n galer.i |K'-
que.^to. II PSI ha otteiiuto mi 
forte Micce.v.o elei toiaie. lo ha 
of.uiuto auclie il PSDI e tuna 
ia sinistra e u.-.cita raflorz^iUi; 
la DC ha perduto invece quat l ro 
coasiglieri, e. avccidone gia per-
duti altri sette alle precedenti 
ele/.icni. e calata da 20 a 9 nel 
giro di citKjue anni. Sarebbe 
stato tuttavia ancora possibile, 
iiumericamcrite, il centro-.smistra; 
ma socialisti e socialdemocratici 
hanno respinto ogni proflerta 
del'.a DC. proferendo cotitribuire 
a formaie iin'amm'iiistrazione di 
tu ' ta la .sinistra 

Anche 'ii altri centri <\o\c si 
e votato il 12 giugno in provincia 
di Na;xV.i e :n Campania (e dove 
invece si puuta a r i fare il centro-
.sini.stra) l'indicazicne del voto 
contrario alia DC ha corri.sposto 
ad un voto favorevoLe al PSDI e 
al PSI (oltre che al PCI) con una 
spinta — sia pure a \o l te con-
traddittoria — verso giunte di 
orientamento a sinistra. Sono, 
questi, d e m e n t i d i e pe.sano, na-
turalmente. in maniera determi
nante . sulle t ra t ta t ive di Napoli. 
sulle quali e venuta ad incidere 
negli ultimissimi giomi la r.'nno-
vata diehiarazione di sliducia 
della sinistra dc j»er un forniale 
rinnovo della formula di centro-
sinistra, che e s tata bocciata dal 
Cori-Mglio conuinale. 

Intanto — per quanto r iguarda 
l'amnMiLstrazlone provinciale — 
non |X)*.endo.si tol lerare ulteriori 
nnvii della nunione del Cocisiglio 
almeno [>er la presa d 'a t to delle 
dimLssioni della giunta, s tasera 
e^so e stato con\ocato . ma per 
la sola rielezione del presidente. 
(Java, il cui norn'nativo non era 
s ta to mai in dubbio. I nodi a l 
pettine erano venuti per la giunta 
e non sono stati ancora sciolti 
lino al momento in cui scr iviamo. 

Ennio Simeone 

Nei primi quattro mesi del 1966 

Colombo smentito: 
aumentate le entrate 
da gennaio ad aprile 

Sostenne il contrario per negare gli aumenti 
delle pensioni di guerra - Le tasse sui caffe e 

il finanziamento della scuola 

u. b. 

nvaslore della corsia oppoMa da parte delle farze piu avanzate 
in ca^o di sband.T?vnto. mentre del centro-sinistra che hanno su 
la fascia spartitraffico sara am-
pliata oltre «li attuali t r e rr.etri 
di Iarghe7za. 

II ministro. inoltre. ha auspi-
cato l'introdiuione dell'educazio-
nc stradale fra le materie obbli-
ea tone dfll 'inyegnamento scola-
stfee. 

hito con evidente irnbarazzo il ri
catto politico della DC che imrxv 
neva di respingere qualsiasi con 
corso delle indicazioni mieliora-
tive dei comunisti pi^r ren^ere h 
legge p.u chiara ed efficiente. 
Questo a:toggiamcn!i"> di imba
razzo e nsultato chiaro nelle di-

Imminente 

il voto della 

nuova legge 

sulla caccia 
I ^ commissione Agncoltura 

della Camera, che ieri ha preso 
atto del parere favorevole della 
commissione Giustizia sui prov-
vedimento. tomera a riunirsi il 
giorno 14 prossimo in sede deli
b e r a t e per procedere al l 'appro 
vazione della nuova legge sulla 
c a c d a (di cui abbiamo antici 
pato le principali novita). 

Nel frattempo. un comitato li
st retto della commissione adegue-
ra le norme della legge a talune 
o*««rvazioni formulate dalla con> 
nussione Giustizia. 

II ministro del Tesoro Colom
bo. dichiarando che nei p n m i 
quattro mesi dell 'anno gli accer-
tamenti tr ibutari e rano stati in-
feriori di 17 mihardi alle pre-
visioni. ha per lo meno taciuto 
il \ e r o al Par lamento. IA? dichia
razioni furono rese da CoJomho 
dapprima alia commissione Ki-
nanze e Tesoro del Senate a 
sostegno del dinieeo oppo^to alia 
richiesta di aumentare sin dal 
I9C6 le pensioni di guerra . e fu 
rono successivamente ripetnte 
alia Camera e in al t re sedi. fra 
il consenso della s tampa conser-
vatrice. Si 6 scocx-rto ora — e 
il compagno senatore Luigi Gi-
gliotti lo ha denunciato ieri a 
Palazzo Madama. dove fra l'al
t ro ha presontato una interro-
gazione al r iguardo — che nello 
stesso primo quadr imest re di 
quest 'anno gli aecertamenti tri
butari sono stati di S4.4 miliardi 
di lire s u p e n o n alle pre\ isioni 
di bilancio. I^i smer.tita a Co
lombo \ic-ne lia ana fonte in^o-
spettabile. la rivi^ta * Tributi i 
edita dal ministero delle F inan/e . 

\*i q u c t i o n e . come abbiamo 
detto, e stata «ollf>vata dal sena
tore comunista alia commissione I 
Ftnanze e Te?oro: r i k v a t a la ' 
contraddizior.e fra le due rileva 
zioni, Gigliotti ha osservato: poi-
chc le dichiarazioni del ministro 
Colombo sono state cer tamente 
alia base della decisione della 
maggioranza di sospendere I'esa-
me dei disegni di legge sulle 
pensioni di guerra. fino alia pre-
sentazione del bilancio 1967. e 
opportuno che I ministn del Te
soro e delle Finanze nfer iscano 
al Par lamento in merito alia 
effettiva situazione delle en t ra te 
dello Stato. Perai t ro Gigliotti, 
e successivamente Bertol:. il so-
cialista Bonacina e lo stesso ric 
Martinelh, hanno sollevato il pro. 
blema di una completa r piu ge-
ncrale lnformazione della com

missione sulla gestione del bilan
cio dello Stato. 

Nella interrogazione. il senato
re comunista preci^a — npren-
denrioli da < Tributi > — i tassi 
di incremento delle en t ra te tri-
butarie , e chiede a! ministro 
delle Finanze e a quello del Te
soro di spiegare come possano 
* armon:7zar«-i » le riichiara7ioni 
di Colombo da un lato c le con
clusion! cm. nelle sue statisti-
che. c giunto il dicastero delle 
finanze. 

In attesa di una risposta con-
vnncente di P r t t i e Colombo, 
sempre al Senato e s tata solle-
vata un'altra questione tutt 'affat-
to secondana . Recentemente e 
s ta ta dcfinitivamente approvata 
dai due rami del Pa r lamento 
— ed e stata gia pubblicata sul
la G.U. — la legce che colpisce 
il contrahbanrio di caffe. Attual 
mente le ta«^e doganali sui caf 
fe consentono un introito di 65 
miliardi I'anr.o. che per gli esper
ti coctitinsce appena la meta di 
quanto !o Stato potrebbe tffet-
t ivamcnte inca^^arc. I^i legge. 6 
\ e r o . ron r i :minera del tut to il 
cor.trabliando su questo prodotto. 
rr.a <i e convinti che il gettito 
t r ibu tano sahra ad a lmeno il 
90 per cento delle previsioni. La 
diffcrenza. alio stato dei fatti. 
non dovrebbe c o p n r e alcuna spe-
sa . E' s tato percio r i levato dai 
senatori comunisti che gia con 
gli introiti previsti per I'ultimo 
t r imestre di quest 'anno (la legge 
entra in vigore ai p n m i di otto-
bre) si potrebbe eominciare a 
coprire le spese per il finan 
ziamento del piano della scuola. 
senza dover r icorrere alia de 
cuplicazione rieH'imposta di fab-
brica7jone de l lcnergia e le t tnca 
(che secondo il governo dovrcb 
be dare un gettito in piu di .12 
miliardi) e aH'aumento di quella 
sulle acque gassa te . 

9, d. ni. 

Fra i dirigenti e gli iscrit-
ti che hanno abbando-
nato il PSI per non rom-
pere la maggioranza di 
sinistra sono vari auto-

nomisti 

Nostro servizio 
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La giunta di sini.stra r imane 
ben salda al Comune di Volterra. 
II tentativo operate dai dirigenti 
comunali e piovinciah di destra 
del PSI di rompere la maggio-
ran /a democra tua e popolaie, 
alia cm testa si t rova da venti 
anni il compagno senatore (Iiusta-
niii . nun ha a\ t i to fortuna. La 
base sociahsta e gli asse.vson 
comunali M sono nbellati all 'm 
giun/ione dei dirigenti piovinciah 
del PSI. StainaiU'. uuaiulo ^lamo 
a r r i \ a t i a \ o l t » i i a cittadmi di 
ogni tendenza politica commenta-
vano la noti7ia delle diniissioni 
di un foito mnppo ill militant! 
socialisti delle quad abbiamo 
dato notizia i e r r le \oci >he 
abbiamo raccollo erano di uua-
nune cofidaiiiia nei confiouti di 
coloro che portavano avanti da 
tempo rupeia/ioiie che avieblie 

dovuto culmin.ue con la rtitturu 
della inaggmran/;i di sinistra e 
con la conn'mia del Comune tulle 
m.un del commissai in piefetti / io 

La disloca/ior.e delle for/e IMV 
htiche al Consiglio conuinale e 
infatti la segucnte: la consiglieri 
raiipieseiitano il no-tro parti to. 
quat t ro il PSI. II la DC. 2 il PSDI 
e 1 il PLI. La defe/.ione del PSI 
nel voto sui bilancio aviebbe 
infatti significato la crisi comu 
nale. la v i t tona di coloro che in 
ogni comune della nostra provin 
cia hanno per obiettivo la cadutn 
delle giunte democratiche e po 
polan. 

Abbiamo par.atn con •-••'•;n 
(luiusMonari siK'iah'-M con '".• 
dim lontam dalla v <\.\ ,> <!i ' . 
e dalle polemic !u I>I - n;-i ' • i i 
partiti della -=int"-ti;. I c MI • •• 
sposte coiK'ordano -o or. |> i" o 
la rottura fra le for/e di -,.n - ' ia 
non va certo a favore de.l.i > .is 
se operaia. dei lavoralon 'elln 
popola/ione intera. ma >•(•:.( ol 
tanto a r idare flato a for/e poli
tiche conservation se non siiili 
r i t tura reazionarie. Del rc-Mo la 
lettera di diniissioni dal PSI fir 
mata da due assessori e da nu 
merosi esponenti socialisti lo 
alTerma con cluarez/.a: « I Mitto-
scritti — e detto in un comuni-
ca to — si sono dimessi dal PSI 
ed hanno invitato gli assessor! 
eletti nella lista socialistn e ade 
renti alia loio posizione a com 
piere ogni a/ione in loro potere 
per realizzare il inantcniinento 
dell 'attuale maggioranza * 

A Volterra. come ci hanno detto 
alcuni dimissionan con i quali 
abbiamo avuto una serie di col 
loqui. troppo forte e il legame 
unitario fra le for/e di sinistra 
E' un legame che risale alia lotta 
antifascista quando la persecu-
zione del regime si abbat teva su 
comunisti e socialisti. quando si 
cominciarono ad organi /zare le 
br igate par t igiane che dovcuano 
ojjerare nelle boscaghe sulle col 
line del Voltcrrano. nella zona 
che si estenele lino alia provincia 
di Livorno. quando nel dopoguer-
ra la (iiunta diretta dal compa
gno Ginstanni portava avanti 
innumerevoli bat taglie a difesa 
della popolazione. delta liberta * 
della democrazia. Ma non c <olo 
questo il motivo dell 'aspra lottn 
politica che si e aperta all ' interno 
del partito socialistn: coloro che 
cercano di far r isal ire tutto a dei 
mahntesi sui bilancio preven' ivo 
che va in discussione mar tech 
al Consiglio comunale non si r« n 
dono conto d i e 1'opposizione alia 
linea politica seguita dal part i to 
«ocialista stava maturando da 
tempo. Molti dei dimissionan ci 
hanno confermato che la rottura 
con il parti to che per tanti anni 
li ha visti militanti. ha motivi che 
trovano le loro radici nella poli
tica perseguita dal PSI. nella 
unificazione socialdem'^-ratica a 
cui si vunle in tutti i much a r n 
vare . < Alia base di questa nuova 
politica che non rispondr a^h 
ideali socialisti che sempre a 
hanno animato — ci e s tato det
to — vi 6 la rottura fra i partiti 
della classe operaia. un prezzo 
che il PSI deve p a e a r e alia uni
ficazione socia ldemocrat ic i . una 
decisione che e *tata presa «^nza 
tenere conto della posizione della 
minoranza -. 

Kri c ^ignificativo che qui « 
Volterra a c-i .- irc ai menibri d«'l!n 
sinistra ^onah^ 'a nbbiano dato 
le dimissioni arc he diversi e-po-
ncnti autonomic t i . K' Ia n p r o \ n 
di un profondo disacio di larca 
pa r t e della ba«o «ocia!i^ta Ba-
•=tera r icordare a proposito drlla 
ba t taeha e della polemica acce«« 
a t tomo al b.lancio pre^cn 'ato dal
la Giunta: alcuni episodi: vi 
*ono state ben sette riunioni di 
Giunta. gli as=ossori socialist! 
«ono sempre stati d 'accordo con 
la impostazione data, hanno a|»-
portato alia elaborazione del W-
iancio il loro fattivo contributo. 
Poi si cono vi*ti cconfe«:sati P e r 
Volterra non c un fatto nuovo: 
cia dopo le e!e7ioni i dirigenti 
«ocialisti propr^ero di nas sa re al-
I'appocirio e^terno alia Giun»a. 
Furono battuti daH 'a«^mb!ea ch« 
rieci«e invt-ce di mantenere I'im
pegno pre<o di fronte aeli elettorf 
per la formazione di una mn«-
gioranza di sinistra 

Gli oltranzisti autonomisti o ^ 
sono tornati alia car ica . e non 
hanno esitato a paga re un nre /zo 
riuri«simo quale quello di una 
scissione che frantuma una delle 
«C7i"oni piu forti. so non la pru 
forte, d d par t i to *on'a1ista nella 
provincia di Pi«a. pe r por ta re 
avanti la loro linea ^ciwoTV"^. 
cosl come viene fatto in a" r i 
comuni : a Lari . a F^uplia . p Ca 
«telnuovo Vral di Coring C»m-
hiano loc^'mentp i n^e 'e^* rna 
la onerarione efi««'on'«»a **? 'm 
rara t»ere ed im «»tm'*r,'-;»*o »*nl 
voco 

Per «taeora ^ oro!,'-->*>"" -ta 
una conferenza starnpa <n'*'''»a 
dal part i to eociali«ta - «tnrrTro a 
vedere ouali «arannr le oon<Mii 
sioni che i diricrenti «ociab'i*i 
a\Tanno tratto da que«to rpfsodfo 

Alessandro Cardulli 
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